
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2021 und 2022  

Förderverein Hospiz Mölln e. V. 

am Montag, den 20. Juni 2022 um 19.00 Uhr 

im Haus der Sozialen Dienste, Grambeker Weg 111, Mölln 

 

Anwesende gem. Anwesenheitsliste 

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung sowie Feststellung der Tagesordnung 

Die 1. Vorsitzende Dr. Karina Zühlsdorf begrüßt die Anwesenden und eröffnet die JHV. 

Sie stellt die frist- und formgerechte Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. Die 

vorliegende Tagesordnung wird genehmigt. 

TOP 2 Grußworte 

Bürgermeister Ingo Schäper konnte wegen Termin-Überschneidungen nicht von 

Anfang an dabei sein und spricht sein Grußwort im Verlaufe der Versammlung gegen 

21.00 Uhr. 

TOP 3 Feststellung der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder 

Gem. Anwesenheitsliste 37 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der MV vom 5. März 2020 

Das Protokoll vom 5. März 2020 war auf der Homepage eingestellt und lag in 

Schriftform zur Einsicht vor. Es wurde einstimmig bei einer Enthaltung genehmigt. 

TOP 5 Berichte 

5 a Bericht des Vorstandes 

Die 1. Vorsitzende berichtet über die Aktivitäten der vergangenen 2 Jahre 2020 und 

2021. Durch die Corona-Pandemie mussten fast alle Aktivitäten und Veranstaltungen 

ausfallen, ebenso wie die bereits anberaumte JHV im Jahr 2021. Sie berichtet von der 

Kontaktaufnahme mit einem Investor (Florian Sturm, Ergotherapeut in Mölln), der ein 

passendes Grundstück in der Alt-Möllner Straße in Mölln erworben hat. Hier soll ein 

großes Zentrum entstehen (Werkstätten für Menschen mit Handicap, Cafeteria, 

Phsysio-Therapie-Praxis, Ergotherapie, Beratungsangebote, Arzt-Praxis u.v.m.).  Unter 

dem Dach dieses Zentrums soll für unseren Verein als Mieter zunächst ein ambulantes  

Hospiz (Tageshospiz) entstehen und auf mittlere Sicht das angestrebte Ziel eines 

stationären Hospizes verwirklicht werden. Pläne sind bereits fertiggestellt und liegen 

bei den Behörden zwecks Genehmigung vor.  



5 b Bericht der Projektverantwortlichen  

Ulf Thiessen und Wiebke Hargens als Projektverantwortliche haben gemeinsam eine 

Präsentation erarbeitet, die alle Details der Pläne für das Hospiz- und Palliativ-Zentrum 

beinhaltet. Ulf Thiessen präsentiert den Bericht und zwei Info-Filme. Die Präsentation 

wird auch auf der Home-Page eingestellt. 

5 c Bericht der Schatzmeisterin /Kassenbericht über die Jahre 2020 und 2021 

Schatzmeisterin Elke Heitmann erläutert das Zahlenwerk für die beiden Jahre anhand 

einer Zusammenstellung, die diesem Protokoll beiliegt. Sie berichtet von einer 

erfreulichen Entwicklung der Mitgliederzahlen auf 152 am 31. 12. 2021 und ebenso 

erfreulicher Kontostände und Rücklagen (siehe Anlage). 

5 c Aussprache 

Es wurde keine weitere Aussprache gewünscht. 

TOP 6 Bericht der Kassenprüfer und Entlastung der Schatzmeisterin sowie des 

Vorstandes 

Am 8. September 2021 wurde der Jahresabschluss 2020 von Hans-Joachim Ketelhut 

und Martin Meister geprüft.  

Am 13. 6. 2022 wurde der Jahresabschluss 2021 ebenfalls von beiden Kassenprüfern 

geprüft. 

Die Prüfungsberichte werden von H.J. Ketelhut vorgetragen und in Schriftform zu den 

Akten genommen. Die Prüfungen haben keinerlei Beanstandungen ergeben. 

Somit stellt H.J. Ketelhut den Antrag auf Entlastung der Schatzmeisterin und des 

gesamten Vorstandes für 2020 und 2021 und führt die Abstimmung durch. Die 

anwesenden Mitglieder stimmen dem Antrag einstimmig zu, somit ist die Entlastung 

erfolgt. 

TOP 7 Wahlen 

7 a Wahl des/der 1. Vorsitzenden 

Zu TOP 7 a übernimmt der 2. Vorsitzende Hans-Joachim Graetsch die 

Versammlungsleitung und führt die Abstimmung durch. Dr. Karina Zühlsdorf wird zur 

Wiederwahl vorgeschlagen. Einstimmige Wahl bei eigener Enthaltung. Sie nimmt die 

Wahl an. 

7 b Wahl des/der 2. Vorsitzenden 

Hier übernimmt die 1. Vorsitzende wieder die Versammlungsleitung. H.J. Graetsch 

steht nicht zur Wiederwahl zur Verfügung und aus der Versammlung steht niemand für 

dieses Amt zur Verfügung. Die 1. Vorsitzende schlägt vor, dieses Amt vorübergehend 



unbesetzt zu lassen. Der Vorstand wird sich bemühen, einen geeigneten 

Kandidaten/geeignete Kandidatin zu finden und bittet die Versammlung um 

Zustimmung für dieses Verfahren. Die Versammlung stimmt zu. 

7 c Wahl des/der Schatzmeister/in 

Elke Heitmann stellt sich zur Wiederwahl zur Verfügung, weitere Vorschläge gibt es 

nicht. Einstimmige Wahl bei eigener Enthaltung. Sie nimmt die Wahl an. 

7 d Wahl des/der Schriftführerin 

Bislang unbesetzt. Zur Wahl stellt sich Gudrun Fischer. Keine weiteren Vorschläge. 

Einstimmige Wahl bei eigener Enthaltung. Sie nimmt die Wahl an. 

7 e, 7 f, 7 g Wahl eines/einer Beisitzers/In 

Ulf Thiessen, Frauke Elbers-Kähler und Wiebke Hargens stellen sich zur Wiederwahl, 

weitere Vorschläge gibt es nicht. Jeweils einstimmige Wahl bei eigener Enthaltung. Alle 

drei nehmen die Wahl an. 

7 h Wahl eines/einer Beisitzers/in 

Christiane Gehrmann steht zur Wiederwahl nicht zur Verfügung. Vorgeschlagen wird 

Herr Rainer Voss. Keine weiteren Vorschläge. Einstimmige Wahl bei eigener 

Enthaltung. Er nimmt die Wahl an. 

7 i Wahl eines/einer Beisitzers/in 

Frank Hoffmann steht zur Wiederwahl nicht zur Verfügung. Vorgeschlagen wird Dr. 

Wolfgang Herzog. Weitere Vorschläge gibt es nicht. Einstimmige Wahl. Es liegt ein 

schriftliches Einverständnis von W. Herzog vor, im Falle seiner Wahl diese 

anzunehmen. 

7 j Wahl Kassenprüfer/in 1 

Hans-Joachim Ketelhut wird zur Wiederwahl für 1 Jahr vorgeschlagen. Einstimmige 

Wahl bei eigener Enthaltung. Er nimmt die Wahl an. 

7 k Wahl Kassenprüfer/in 2 

Martin Meister gibt sein Amt ab. Zur Wahl für 1 Jahr vorgeschlagen wird Edith Lange. 

Einstimmige Wahl bei eigener Enthaltung. Sie nimmt die Wahl an. 

Die 1. Vorsitzende dankt allen ausgeschiedenen Vorstandsmitgliedern herzlich für die 

Tätigkeit im Förderverein und verabschiedet sie mit einem Präsent. 

Sie beglückwünscht alle frisch oder wieder Gewählten zu ihrer Wahl und freut sich auf 

gute Zusammenarbeit. 



TOP 8 Satzungsänderung bzgl. Ergänzung des Vereinszweckes gem. § 2 Abs. 2.1 und 

2.2. der Vereinssatzung 

Der Vorschlag der Satzungsänderung war bereits der Einladung zur JHV 2021 beigefügt, 

war auf der Homepage eingestellt und lag in Schriftform vor. Der Text ist als Anlage 

diesem Protokoll beigefügt.  

Da es sich lediglich um eine kleine Ergänzung handelt, wurde keine weitere Aussprache 

gewünscht. Es wurde eine 2/3-Mehrheit notwendig. 

Die Abstimmung ergab eine einstimmige Zustimmung. 

 

TOP 9 Ausblick 

Karina Zühlsdorf wies noch einmal den Aufgaben-Katalog für das nächste Jahr hin, so 

z. B. die Neu-Auflage des Flyers, Überarbeitung der Homepage, eine Start-

Veranstaltung in Ratzeburg, Klärung der Rechtsform/Trägerschaft, weiterhin Kontakte 

pflegen, Vorträge bei anderen Vereinen und Institutionen, Gespräche und 

Verhandlungen mit der Aktiv-Region, dem Landesverband, dem Sozialministerium, den 

Krankenkassen und natürlich die Pflege von Kontakten zu Sponsoren, Spendern und 

Mitgliedern. 

 

TOP 10 Anträge/Verschiedenes 

Anträge liegen nicht vor, keine weiteren Wortmeldungen. 

 

Die 1. Vorsitzende dankt allen Anwesenden, wünscht einen guten Heimweg und 

schließt die Versammlung um 21.34 Uhr. 

 

Mölln, den 28. Juni 2022 

 

gez. Dr. Karina Zühlsdorf                                           gez. Elke Heitmann 

………………………………………………………………             …………………………………………………… 

Dr. Karina Zühlsdorf, 1. Vorsitzende                        Elke Heitmann, Protokoll     

 

 

 



 

 


